

II-5800 der Beilagen zu den Stenographien der Sitzungen
des Nationalrates XVIII. Gesetzgebungsperiode

Nr. 2889 /J

1992 -05- 07

A N F R A G E

der Abgeordneten Dr. Müller, Annemarie Reitsamer
und Genossen

an die Bundesministerin für Umwelt, Jugend und Familie
betreffend die Vorlage des Nationalberichtes für die UN-Konferenz für Umwelt und
Entwicklung in Rio de Janeiro

In wenigen Wochen - vom 3. - 14. Juni 1992 - findet in Rio de Janeiro die UN-Konferenz für
Umwelt und Entwicklung statt.

Aufgrund des hohen Anspruchs dieser Konferenz wäre eine intensive innerösterreichische
Diskussion der Zielsetzungen, der österreichischen Positionen etc. notwendig gewesen. Daß es
nur punktuell zu Veranstaltungen gekommen ist, liegt nicht zuletzt daran, daß bis zum Tag der
Einbringung dieser Anfrage der österreichische Nationalbericht nicht erhältlich ist.

Die unterzeichnenden Abgeordneten richten an die Bundesministerin für Umwelt, Jugend und
Familie daher nachstehende

A n f r a g e :

1. Wird der Nationalbericht noch vor Beginn der Konferenz öffentlich erhältlich sein?
Wenn ja, wann?

2. Welche Positionen bezieht der Nationalbericht zu den Themen

- a) Erd-Charta
- b) Agenda 21
- c) Klima-Konvention
- d) Waldkonvention
- e) Artenvielfaltkonvention
- f) Finanz- und Technologietransfer

3. Geht der österreichische Nationalbericht auch auf jene Themen ein, die aufgrund massiver Interventionen nicht auf die Tagesordnung kommen sollen (Verschuldung, Weltmarktpreise, Rüstung etc.)

Wenn ja: wie lauten die Hauptaussagen?

4. Sind im Nationalbericht auch die Positionen der NGOs - etwa die "Zehn-Welt-Themen" enthalten?